
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL  24/03/2021 

L’anno duemilaventuno, il giorno ventiquattro del mese di marzo si è adunato, in 

seduta ordinaria, su determinazione del Presidente del 24/02/2021 per trattare e 

deliberare sul seguente Ordine del Giorno:…….omissis il Consiglio della V 

Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a 

distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, 

presso i locali della V Circoscrizione siti in Via Adua n.22 Palermo. 

La pubblicità delle sedute  verrà garantita dalla registrazione delle stesse e dalla loro 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1   

Presiede l’adunanza il  Vice Presidente Andrea Aiello, assistito, in qualità di 

Segretario, dall'Istruttore Contabile, Sig. Pietro Palumberi. 

Procedutosi alle ore 9,43 all’appello nominale, risultano presenti i Conss:  

Cavaliere Giuseppa, Di Gesù Simona, Figuccia Marco, Lo Sardo F. Umberto, 

Lucido Roberto,  Palazzo Daniele e Stabile Francesco. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Aiello dichiara aperta la 

seduta. 

Il Presidente Aiello informa di non sentire il Presidente Teresi da ieri, per cui non ha 

nuove comunicazioni. 

Il Presidente Aiello ricorda che il 17 marzo u.s., in aula era presente tutta 

l’Amministrazione, tra cui l’Assessore Marino, il quale si era preso l’impegno 

dell’intervento di potatura degli alberi di Via Castellana inserendolo nella 

programmazione, e adesso che gli è stata tolta la delega di Ville e Giardini chissà se il 

nuovo Assessore assolverà tale impegno; bisogna convocare il nuovo Assessore per 

conoscere meglio la programmazione. 

Si dà atto che alle ore 9,46 entra il Cons. Altadonna. 

Il Cons. Lo Sardo lamenta i lunghi tempi dell’A.C. sull’approvazione della Delibera 

che riguarda la chiusura del varco di Via L. da Vinci e Via Ruggeri, nonché la 

collocazione del dispositivo di chiamata del semaforo; sottolinea inoltre che la 

Commissione ha fatto una magra figura con i cittadini. 

Il Presidente Aiello evidenzia come nell’A.C. c’è una mancanza di programmazione 

sui territori, e porta l’esempio del Cons. Altadonna, il quale durante la seduta del 17 

marzo u.s. direttamente dalla via Crociferi, in videoconferenza, in presenza 

dell’Amministrazione, inquadrò le cattive condizione del sito, e subito dopo si è 

attivato il servizio per la pulizia. 

Si dà atto che alle ore 9,51 entra il Presidente Teresi. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente Teresi informa il Consiglio che la Ditta AMG sta provvedendo 

all’installazione delle pompe di calore a Largo Pozzillo, e che gli altri uffici come la 

SISPI e la Ditta dei traslochi, sono pronti ad intervenire per il completamento del 

trasferimento della V Circoscrizione, che sarà prevista per fine mese, primi di aprile. 

Il Cons. Aiello fa presente al Presidente Teresi che stamattina un utente si è recato a 

Largo Pozzillo per rilevare un bambino, ma non c’era nessuno. 

Il Presidente Teresi risponde che purtroppo un dipendente è andato in pensione, un 

altro è impegnato a celebrare un matrimonio ed un altro è in malattia. 

Si dà atto che alle ore 9,55 esce il Cons. Figuccia. 

Si dà atto che alle ore 9,56 si disconnette la Cons. Di Gesù. 

Si dà atto che alle ore 9,57 si riconnette la Cons. Di Gesù. 

Il Cons. Lo Sardo aggiorna il Presidente sui lavori d’aula. 

Il Cons. Aiello chiede se c’è un modo per risolvere il problema. 

Il Presidente Teresi risponde che l’utente può tornare domani mattina, visto che per 

le nascite non è necessaria la prenotazione, o può recarsi presso qualsiasi 

Circoscrizione. 

Il Cons. Altadonna suggerisce di aiutare l’ufficio dello Stato civile, facendo 

celebrare i matrimoni ai Consiglieri. 

Il Presidente Teresi risponde che il problema è la compilazione dei registri; 

purtroppo sottolinea che non vi è personale formato, il problema è stato segnalato da 

tempo ai dirigenti, e riguarda anche tutte le altre Circoscrizioni. 

Si dà atto che alle ore 10,00 esce il Presidente Teresi. 

Assume la Presidenza il Vice Presidente Aiello. 

Il Presidente Aiello nomina, con l' assenso del Consiglio, scrutatori i Conss.: 

Altadonna, Stabile e Cavaliere e pone in votazione, per voto palese, il prelievo del 

P75 dell' OdG avente per oggetto: “Proposta di Deliberazione di Consiglio Comunale 

n.49 avente per oggetto: Esclusione dal conteggio della posizione debitoria dei 

contribuenti delle morosità relative all'anno di imposta 2020, in sede di prima 

applicazione e solo per l' anno 2021 del Regolamento antievasione approvato con 

Deliberazione di C.C. n. 189 del 30/10/2020”. 

Il Consiglio approva. 

Il Segretario ne dà lettura. 

Si dà atto che alle ore 10,07 si disconnette il Cons. Stabile. 

Si dà atto che alle ore 10,09 si riconnette il Cons. Stabile. 



Il Presidente Aiello pone in votazione, alle ore 10,08, per appello nominale il P75 

dell'OdG, il cui esito è il seguente: 

n. 8 presenti (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di Gesù 

Simona, Lo Sardo F. Umberto, Lucido Roberto, Palazzo Daniele e Stabile 

Francesco) 

n. 2 assenti (Teresi, Figuccia) 

n. 6 voti astenuti (Aiello Andrea, Di Gesù Simona, Lo Sardo F. Umberto, Lucido 

Roberto, Palazzo Daniele e Stabile Francesco) 

n. 2 voti favorevoli (Altadonna, Cavaliere) 

Dichiarazioni di voto: 

Il Presidente Aiello: “per essere coerente con quello che ha sempre dichiarato in 

merito ai Regolamenti, visto che dovrebbe essere presente sempre un rappresentante 

che abbia lavorato sul Regolamento, si astiene” 

Il Cons. Altadonna: “sottoscrive quanto detto dal Presidente Aiello; sarebbe stato 

necessario un approfondimento, ma essendo un Regolamento che si adegua alle 

norme nazionali, che tentano di fare pesare il meno possibile, soprattutto sui 

commercianti, le accise e le tasse comunali e visto che parte delle tasse non pagate 

dai cittadini, verrà rimpinguata dal governo, crede comunque sia giusto votare 

favorevolmente, anche se pensa che sarebbe stata necessaria la presenza degli Uffici, 

per dare spiegazioni sullo stesso”. 

La Cons. Di Gesù: “per le ragioni esposte ieri, si astiene” 

Il Cons. Lo Sardo: “si astiene perché non ha capito bene chi sono gli esclusi e gli 

inclusi, ha la certezza che i commercianti soffrono della situazione attuale ed è troppo 

tardi per pensare a queste cose”. 

Il parere, visti i voti astenuti a maggioranza, è ritenuto contrario. 

Si dà atto che alle ore 10,13 si disconnette il Cons. Stabile. 

Si procede con il P76 dell'OdG, ma avendo constatato che lo stesso sia formato da un 

Regolamento di 39 pagg., il Presidente Aiello ritiene di non trattare l' argomento, 

perchè non vi è alcun rappresentante al quale porre domande di delucidazione, visto l' 

argomento molto esteso e decide di procedere per ordine dei lavori con il P62 dell' 

OdG, avente per oggetto: “Corso di nuoto per i cittadini diversamente abili residenti 

nella V Circoscrizione”, a firma del Cons. Lo Sardo. 

Il Presidente Aiello sostituisce, con l' assenso del Consiglio il Cons. Stabile, con il 

Cons. Lucido, n.q. di scrutatore. 

Il Segretario dà lettura della Proposta al P62. 



Si dà atto che alle ore 10,17 si riconnette il Cons. Stabile. 

Il Segretario dà lettura del verbale della seduta di Commissione Sport. 

Si passa alla votazione degli emendamenti della Proposta, redatti in seduta di 

Commissione, per voto palese. 

I Emendamento modificativo: sostituire il termine ”cittadini” con “ragazzi che 

frequentano la scuola primaria e secondaria”; 

Il Consiglio approva. 

II Emendamento aggiuntivo, da aggiungere dopo la parola “significativo”: 

“Considerato che il progetto rivolto agli alunni diversamente abili si propone di 

creare un contesto educativo alternativo, incentrato sull’aspetto ludico per aiutare i 

bambini/ragazzi nei loro percorsi di crescita, ridimensionare i limiti fisici, far 

sperimentare nuove possibilità di movimento e di relazione con gli altri, offrire 

un’occasione stimolante per esprimere le proprie potenzialità e capacità.” 

Il Consiglio approva. 

III Emendamento aggiuntivo, il cui testo è da aggiungere a seguire il secondo 

emendamento: “Considerato che la pratica del nuoto promuove altresì una buona 

condizione di rilassamento  riducendo gli stati d’ansia.” 

Il Consiglio approva. 

IV Emendamento aggiuntivo, da aggiungere dopo la parola “categoria”: “con 

istruttori specializzati e gli insegnanti di sostegno” 

Il Consiglio approva. 

Chiusa la discussione generale. 

Si passa alla votazione della Proposta di cui al P62, testé emendata, alle ore 10,27, 

per appello nominale, il cui esito è il seguente: 

n. 8 presenti (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di Gesù 

Simona, Lo Sardo F. Umberto, Lucido Roberto,  Palazzo Daniele e Stabile 

Francesco) 

n. 2 assenti (Teresi, Figuccia) 

n. 8 voti favorevoli (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di 

Gesù Simona, Lo Sardo F. Umberto, Lucido Roberto,  Palazzo Daniele e Stabile 

Francesco) 

La Proposta è approvata all' unanimità dei presenti. 

Si passa al P63 dell' OdG, avente per oggetto: “Io mi alleno con il Kettlebell (Corso di 

Kettlebell), a firma del Cons. Lo Sardo. 



Il Segretario dà lettura della Proposta al P63. 

Si dà atto che alle ore 10,31 esce il Cons. Lucido. 

Il Segretario dà lettura del verbale della seduta di Commissione Sport. 

Il Cons. Lo Sardo si dispiace che non sia presente il Cons. Figuccia, che avrebbe 

dato un valido contributo su questa Proposta, essendo lui esperto in materia. 

Il Presidente Aiello sostituisce, con l' assenso del Consiglio, il Cons. Lucido, con 

il Cons. Stabile, n.q. di scrutatore. 

Si passa alla votazione degli emendamenti della Proposta, redatti in seduta di 

Commissione, per voto palese. 

I Emendamento aggiuntivo: da collocare come ultimo punto: “ Considerato che il 

Kettlebell risulta uno strumento di allenamento ideale per chi desidera essere più 

forte, più resistente, per chi vuole tonificare i muscoli e perdere chili di troppo”. 

Il Consiglio approva. 

II Emendamento aggiuntivo: Considerato che l’allenamento con il Kettlebell è 

completo perché con un solo attrezzo ed anche con pochi esercizi è in grado di 

apportare i benefici dell’allenamento con i pesi,  di quello cardiovascolare di 

resistenza, di miglioramento della coordinazione e di sviluppo motorio”. 

Il Consiglio approva. 

III Emendamento aggiuntivo:  Si indica il parco Tindari di Borgo Nuovo come 

location dove effettuare la manifestazione” 

Il Consiglio approva. 

Si dà atto che alle ore 10,37 si disconnette il Presidente Aiello. 

Si dà atto che alle ore 10,38 si riconnette il Presidente Aiello. 

Si passa alla votazione della Proposta di cui al P63, testé emendata, alle ore 10,37, 

per appello nominale, il cui esito è il seguente: 

n. 7 presenti (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di Gesù 

Simona, Lo Sardo F. Umberto,  Palazzo Daniele e Stabile Francesco) 

n. 3 assenti (Teresi, Figuccia, Lucido) 

n. 7 voti favorevoli (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di 

Gesù Simona, Lo Sardo F. Umberto,  Palazzo Daniele e Stabile Francesco) 

La Proposta è approvata all' unanimità dei presenti. 

Si passa alla trattazione del P64 dell' OdG, avente per oggetto: “Conosciamo gli sport 

minori: il Badminton (Volano), a firma del Cons. Lo Sardo. 



Il Segretario dà lettura della Proposta. 

Il Segretario comunica che la Proposta non è stata trattata in Commissione Sport. 

Il Presidente Aiello chiede se ci sia ancora tempo per trattarla in Commissione. 

Il Cons. Lo Sardo risponde di si, se il Consiglio approva. 

Il Presidente Aiello mette in votazione, per appello nominale, alle ore 10,44, il 

mandato di trattazione della Proposta di cui al P64, il cui esito è il seguente: 

n. 7 presenti (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di Gesù 

Simona, Lo Sardo F. Umberto,  Palazzo Daniele e Stabile Francesco) 

n. 3 assenti (Teresi, Figuccia, Lucido) 

n. 7 voti favorevoli (Aiello Andrea, Altadonna Salvatore, Cavaliere Giuseppa, Di 

Gesù Simona, Lo Sardo F. Umberto,  Palazzo Daniele e Stabile Francesco) 

Dichiarazione di voto del Presidente Aiello: “Per una attenta analisi della Proposta, 

vota favorevole”. 

Si dà atto che alle ore 10,46 esce il Presidente Aiello. 

Assume la Presidenza il Cons. anziano per voti, Cons. F. Umberto Lo Sardo. 

Si dà atto che alle ore 10,46 esce il Cons. Stabile. 

Il Presidente Lo Sardo chiude la seduta alle ore 10,46. 

 

   Il Segretario                                                                                      Il Presidente 

Pietro Palumberi                                                                          F. Umberto Lo Sardo                  
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